

BOURG-SAINT-MAURICE

INFOS PRATIQUES

BOURG-SAINT-MAURICE

→ Concours de belote

Aujourd'hui, salle des fêtes, organisé par le club "Loisirs et amitié". Inscriptions à partir de 13 h 30.

→ "Mieux vivre aux Arcs"

Assemblée générale, mardi 27 septembre, centre Bernard Taillefer, à 19 h 30.

→ Collecte de sang

Vendredi 30 septembre, salle Le Chorus, de 15 h 30 à 19 heures. Ne pas venir à jeun. Pour les nouveaux donneurs : une pièce d'identité.

→ Groupe folklorique Les Frontières

Vendredi 30 septembre, assemblée générale, à 20 h 30, Maison des associations, rue de Pinon.

→ Bal de l'association du village des Échines

Samedi 1^{er} octobre, les Échines Dessous, salle des fêtes, à partir de 20 h 30, entrée : 6 €.

→ Vide-greniers

Dimanche 2 octobre, à l'école Saint-Bernadette, organisé par les parents d'élèves, de 7 à 18 heures. Réservations et renseignements au 06 03 39 48 50 ou 06 13 58 08 79.

→ Défense des

consommateurs

Lundi 3 octobre, permanence de l'UFC que choisir, de 9 à 12 heures, bâtiment Le Sainfoin.

SAINTE-FOY-TARENTAISE

→ Conseil communautaire

Réunion aujourd'hui, salle Planjo, à 18 heures.

SÉEZ

→ Soirée "brame du cerf"

Samedi 1^{er} octobre, à partir de 18 heures, rendez-vous au foyer rural de Séez : film, et écoute en forêt. Prévoir pique-nique, lampe et chaussures de marche. Inscriptions obligatoires à l'office de tourisme de Séez, tél : 04 79 41 00 15.

→ Trail de haute altitude

Dimanche 2 octobre, dernier trail de haute altitude de la saison. Départ de l'hospice du Petit Saint-Bernard. Renseignements : traildupetit-saintbernard.fr.

VILLAROGER

→ Théâtre

La troupe du P'tit Théâtre présente "Chez Jo", samedi 1^{er} octobre, à la salle des fêtes, à 20 h 30 (tarif : adulte 8 € ; enfant gratuit).

UTILE

DE GARDE

→ Hôpital

Tél. : 04 79 41 79 79.

→ Police municipale

Ouverte au public du lundi au vendredi, de 9 heures à 17 heures. Tél. : 04 79 07 22 81.

→ Gendarmerie nationale

Tél. : 04 79 07 04 25.

→ Météo

Tél. : 32 50.

→ Fourrière animale

Tél. : 04 79 07 22 81.

→ Pharmacie Champier

Tél. 04 79 07 04 66

Ouverture les dimanches et jours fériés de 10 h à 12 h et de 17 h à 19 h. En dehors, avec une ordonnance du jour, le téléphone du pharmacien à contacter est affiché sur la porte de la pharmacie.

ADMINISTRATION

→ Mairie

Ouverte au public du lundi au jeudi, de 9 heures à 12 heures et de 13 h 30 à 17 h 30 ; le vendredi de 9 heures à 12 heures et de 13 h 30 à 16 h 30. Le samedi, l'état civil est ouvert de 9 h 15 à 11 h 45. Permanence des élus, les samedis matins, de 10 h 30 à 11 h 30, au bureau de l'état civil. Tél. : 04 79 07 23 33.

→ Maison de l'intercommunalité de Haute Tarentaise

Ouverture du lundi au jeudi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h ; le vendredi, fermeture à 16 h 30. Tél. : 04 79 41 01 63. Service jeunesse, immeuble Le Verseau, 961 rue de Pinon, 04 79 07 27 16.

LOISIRS

→ Médiathèque

Le mardi de 14 h à 18 h 30 ; le mercredi de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 18 h 30 ; le jeudi de 9 h à 12 h 30 ; le vendredi de 14 h à 18 h 30 ; le samedi de 9 h à 12 h 30 ; fermée le dimanche et le lundi. Tél. : 04 79 07 52 14.

→ Ludothèque

Immeuble Le Rochefort, 115 avenue du Stade. Ouvert le mardi de 9 h à 11 h 30 ; le mercredi de 9 h à 11 h 30 et de 14 h à 18 h ; le jeudi de 14 h à 18 h ; le vendredi de 9 h à 11 h 30. Tél. : 04 79 07 40 69.

→ Multi-accueil

"Brin de malice" Tél. : 04 79 07 59 31.

FAMILLE | Samedi, l'association organisait son pique-nique automnal avec de nombreuses animations

Les Saintexupériens rassemblent parents et jeunes



Les responsables et animateurs de ce pique-nique partagé avaient invité de nombreuses associations, comme Gym Dans'Séez qui a fait une démonstration de zumba.

Samedi midi, accueillis par l'association "Le Gai logis", à la maison d'enfants l'Accueil, les Saintexupériens ont tenu leur pique-nique automnal, sur le pré Saint-Jean qui borde le bâtiment.

L'initiative de ce pique-nique, tout en musique et en danse, revient à Marie-Annick Verguet et Marie-Dominique Bossert, cofondatrices de l'association des Saintexupériens. Cette association s'adresse aux parents, aux enfants et adolescents ainsi qu'aux anciens élèves de la cité scolaire boraine. Elle vise également à fédérer d'autres associations pour engager des projets communs et ainsi installer une meilleure communication entre adultes et jeunes, ou encore mieux gé-

rer certains conflits entre parents et adolescents.

Dans la cour de l'Accueil, avaient donc été installés des panneaux informatifs où figuraient diverses actions engagées par les Saintexupériens et ses partenaires comme la Mutuelle générale de l'Éducation nationale ou encore l'antenne tarine du mouvement Colibris. Celui-ci se mobilise pour "la construction d'une société écologique et humaine, et propose des rencontres pour les jeunes et leurs parents, comme la projection mensuelle de films.

Trois arbres à idées avaient été aussi installés pour que les participants à ce pique-nique collent leurs réflexions écrites sur des Post-it. Elles devraient être abordées ultérieurement à l'occasion des

forums organisés par les Saintexupériens.

Trois thèmes avaient été retenus : l'aide à la parentalité, les jeunes après leurs études secondaires et la vie associative.

Après le pique-nique et en présence de l'adjointe aux affaires sociales, Michelle Renault, l'Écho du Saint-Bernard, l'harmonie musicale dirigée par Sabrina Blugeon, a interprété quelques morceaux, suivis de démonstrations de danse latine par le club de Landry de gymnastique rythmique par Vital gym, de zumba avec Gym Dans'Séez et enfin de break dance avec Street Art 73. Autant d'associations culturelles et sportives impliquées dans la vie des jeunes de la vallée.

Vincent ZAVARONI



Les prochaines conférences et projections

Les trois prochaines conférences-débats, organisées par les Saintexupériens, se tiendront au Chorus, à 20 heures :

► "Sexualité des ados. Quoi de neuf ?", le jeudi 6 octobre, avec Laurence Communal, chargée de mission pour l'éducation à la sexualité pour l'Académie de Grenoble, et Laurence Gauthier, assistante sociale scolaire.

► "Les racines du harcèlement", mardi 8 novembre.

► "L'estime de soi", le lundi 21 novembre.

❖ Autre rendez-vous im-

portant à venir pour les 18 à 30 ans, l'assemblée libre des jeunes, les 1^{er} et 2 octobre prochains, à Saint-Sorlin d'Arves, organisée par la Fédération des centres sociaux des 2 Savoies. Informations et inscriptions au 06 73 81 86 04. Contact Saintexupériens : saintexuperiens@laposte.net.

► Le mouvement Colibris proposera la projection du documentaire "Grandir sans éducation", le lundi 17 octobre, au cinéma Cœur d'or, suivie d'un débat la semaine suivante.

TIGNES | Rencontre des acteurs locaux avec les agents de la Direction départementale des territoires

Une réunion pour réfléchir aux enjeux de la construction de la station de demain

Les agents de la Direction départementale des territoires (DDT) de Savoie se sont déplacés en nombre à Tignes, mardi matin, pour rencontrer des acteurs de la station (élus, employés des services communaux, responsables des pistes et de la STGM...) afin de cerner leurs fonctionnements, leurs objectifs et mieux comprendre la vie de la station.

L'objectif de cette journée d'échange était d'apprendre à travailler ensemble et de voir comment les uns et les autres pouvaient construire ensemble des politiques au service des territoires.

Après une première partie de programme au pied de la Grande Motte (lire par ailleurs), tous les participants se sont retrouvés à Tignes pour échanger, lors de tables rondes, autour des différents enjeux identifiés par les services de la DDT sur le territoire de Tignes.

Réduire la consommation d'espace

En matière d'aménagement, tout d'abord, la pérennisation de l'activité touristique doit se poursuivre dans une logique de développement durable, en réduisant la consommation d'espaces et ce, en favorisant la rénovation de l'immobilier existant. Les constructions futures doivent prendre en compte les notions de réduction d'empreinte sur le territoire pour faire perdurer l'activité agricole et préserver l'environnement.

Utiliser d'autres sources d'énergie

La consommation en énergie est un autre enjeu pour l'ensemble des territoires de montagne. L'activité touristique, l'immobilier de loisirs et les modes de transport sont de grands consommateurs en énergie. Pour les services de l'État, d'autres sources d'énergies renouvelables que l'hydroélectricité sont à explorer comme les boues d'assainissement par exemple.

Protection de l'environnement

La préservation de l'environnement est un autre enjeu essentiel pour la station, dont une partie du territoire est au cœur du parc National de la Vanoise. Protection des espèces, renaturation des espaces humides et des tourbières, protection des ressources en eaux potables sont autant de préoccupations à prendre en compte dans l'aménagement futur de la station.

Pour conclure, Jean-Christophe Vitale, maire de Tignes, a défendu avec ardeur son objectif de construire la station de demain. Conscient de la fragilité de l'environnement et des ressources, son projet prend en compte les intérêts de tous les acteurs économiques de la station en répondant à la fois aux exigences d'une clientèle touristique tout en préservant ses espaces naturels pour que Tignes reste une destination phare dans les années à venir.



Luc Moreau, glaciologue, avait été invité pour évoquer le recul des glaciers dans le massif alpin et plus particulièrement la situation du glacier de la Grande Motte.

La question de la gestion des risques

La politique des risques est un autre enjeu important pour la commune puisque Tignes est fortement exposée aux risques naturels :

chutes de blocs, coulées boueuses, risques d'inondations ou risques d'avalanches. Le Plan de prévention des risques naturels, établi il

y a plusieurs années, devra être revu à moyen terme pour prendre en compte par exemple la question des avalanches exceptionnelles.

Glacier et évolutions climatiques

Christophe Chaix, de l'observatoire savoyard du changement climatique, et Luc Moreau, glaciologue, ont croisé leur regard de scientifiques, au pied de la Grande Motte, sur l'évolution du glacier.

Chacun s'est voulu rassurant sur l'avenir de la station : pour l'heure, les stations de haute altitude ne sont pas forcément impactées par l'évolution climatique. Pour Christophe Chaix, cependant, il est né-

cessaire d'accompagner les territoires dans la mise en place de mesures pour anticiper ces changements à venir, afin de concilier économie touristique et protection de l'environnement.

le dauphiné

POUR NOUS SUIVRE :

Vous pouvez maintenant nous suivre quotidiennement sur :

Facebook
Le Dauphiné Libéré
Bourg-Saint-Maurice



Twitter
@LeDL73

POUR NOUS JOINDRE :

Galerie de l'Albaron, 15 place de la Gare, 73700 BOURG-SAINT-MAURICE
Pour contacter la rédaction : 04 79 55 39 86 LDLredtarentaise@ledauphine.com
Pour contacter la publicité : 04 79 31 13 70 : aurelie.fouyer@ledauphine.com